

Editorial

Estimados lectores y colaboradores,

Es un honor y un placer darles la más cordial bienvenida al volumen 10 número 1, año 2023 de la **revista científica "ScientiAmericana"**, que desde el año 2023 cuenta con nueva gestión y pasa a formar parte como editorial de la [Universidad Sudamericana](#) de Pedro Juan Caballero, una revista científica dedicada al avance del conocimiento en el campo de la salud. Este hito marca el comienzo de un emocionante y significativo viaje en el que buscamos promover la investigación innovadora, fomentar el intercambio de ideas y contribuir al mejoramiento de la salud en nuestra sociedad, en las Américas y más allá.

Nuestra revista seguirá con la convicción de que el intercambio y la difusión de investigaciones con rigor científico metodológico y ético, son fundamentales como herramienta para las tomas de decisiones y así aportar en el establecimiento de estrategias de prevención de enfermedades, mejorar la atención médica y la calidad de vida de nuestras comunidades.

Nuestro enfoque abarcará una amplia gama de disciplinas en el campo de la salud. Desde investigaciones biomédicas y estudios clínicos hasta investigaciones en salud pública y políticas de atención médica, "ScientiAmericana", aspira hoy, ser un lugar de convergencia para todas las voces que buscan marcar la diferencia en la salud de las poblaciones.

En cada número de "ScientiAmericana", nos esforzaremos por presentar investigaciones de calidad que reflejen la diversidad y la riqueza del trabajo científico de todos los que confían en nuestro compromiso con la calidad. Todos los artículos que se presentan en nuestra revista pasarán por un riguroso proceso de revisión de pares, asegurando así la validez y el impacto de los contenidos que compartimos.

Queremos expresar nuestro profundo agradecimiento a todos los investigadores, profesionales de la salud y expertos que han contribuido con este primer número desde la gestión de la [Universidad Sudamericana](#). Sus esfuerzos y dedicación son fundamentales para establecer los cimientos de "ScientiAmericana".

En este volumen tenemos los aportes de Encina et al., con el estudio de la "Asociación entre el consumo de sustancias y salud mental en adultos jóvenes paraguayos", quienes encontraron altas frecuencias de ansiedad y síntomas depresivos asociados con el abuso/dependencia de alcohol; Torres-Romero et al. muestran los resultados de los "Factores asociados con ansiedad y depresión en pacientes hospitalizados en el Departamento de Medicina Interna de un Hospital Universitario de Paraguay: una serie de casos", en este estudio hallaron correlaciones positivas y significativas entre ansiedad y días de hospitalización"; Centurión et. al. en el "Estudio de caso: situación de la salud mental en Paraguay" describen la situación de la salud mental de Paraguay a partir de cuatro componentes: 1) Políticas Públicas y Legislación Nacional 2) Financiación del Programa de Salud Mental y su organización en las Redes Integradas de Servicios de Salud (RIISS) 3) situación epidemiológica 4) Organizaciones de la Sociedad Civil; Gamarra et al. quienes estudiaron los "Conocimientos de estudiantes de enfermería acerca del cáncer de cuello uterino y factores de riesgo asociado" encontraron que el 67% de los estudiantes conoce sobre el cáncer de cuello uterino, y el 71% conoce los factores de riesgos asociados a dicha patología y Duarte Caballero et al., presentan la caracterización de la producción científica de Paraguay del área de Enfermería, del periodo de enero del 2010 a octubre del 2022 publicado con el título "Producción científica de Paraguay, en el área de enfermería periodo 2010-2022"

Los invitamos a unirse a nosotros en este emocionante viaje, ya sea como autores, revisores o lectores comprometidos.

A medida que avanzamos, nos comprometemos a mantener los más altos estándares de integridad académica y excelencia en la comunicación científica. Nuestra visión es que

“ScientiAmericana” se convierta en un recurso esencial para aquellos que buscan información confiable y valiosa en el campo de la salud, y un espacio donde las ideas puedan prosperar y las colaboraciones puedan florecer.

Gracias por ser parte de este momento trascendental en la historia de “ScientiAmericana”. Esperamos que esta revista sirva como plataforma para el avance de la ciencia y la mejora de la salud en nuestras comunidades y en todo el mundo.



Con gratitud y entusiasmo,

María Isabel Rodríguez-Riveros

Editora jefe - Revista Científica “ScientiAmericana”

